

LOCAL | Agricultura

Reclaman ayudas urgentes para el olivar de la comarca prieguense por las borrascas de los últimos días

Rafael Muela cifra en un 35% la pérdida de valor de la aceituna y el alcalde Juan Ramón Valdivia estima que 15 millones de kilos no se recogerán en el término municipal

Antonio J. Sobrados

Lunes 16 de febrero de 2026 - 19:17



La Denominación de Origen Protegida Priego de Córdoba ha trasladado este lunes su “preocupación” por el impacto de los temporales de las últimas semanas en el olivar de la comarca y ha pedido ayudas directas e indirectas para agricultores, cooperativas y almazaras.

Así se ha puesto de manifiesto durante una visita a una finca en el término municipal prieguense, donde Rafael Muela, presidente de la DOP, el delegado territorial de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Francisco Acosta, y el alcalde de Priego de Córdoba, Juan Ramón Valdivia, han comprobado el estado del olivar y los daños ocasionados por el temporal.

El presidente de la DOP, Rafael Muela, abrió la comparecencia destacando que el sector llega “a una situación bastante complicada” cuando aún queda “aproximadamente entre el 50%” de la aceituna por recoger. “Esta aceituna se encuentra en el suelo y hay una parte importante que no vamos a poder recoger”, afirmó. Muela enumeró tres efectos principales: pérdida de fruto, merma de calidad y daños económicos colaterales. “Estamos valorando al menos en el 35% la pérdida del valor”, señaló, apuntando además a “daños materiales” y a la caída de jornales: “Se han perdido jornales y los gastos han tenido que seguir pagándose sin entrar casi ningún kilo de aceituna en la almazara”.

A continuación, Francisco Acosta explicó que la Junta comenzó a evaluar daños “desde el día uno” tras las borrascas citadas y agradeció la colaboración de la DOP y del Ayuntamiento. Subrayó que el golpe es especialmente duro por tratarse de “una de las campañas más tardías” y describió la magnitud de la caída: “El 50% prácticamente de la cosecha estaba en los árboles y... el 90% estará en el suelo”.

El delegado aseguró que la situación ya se ha trasladado a la administración autonómica y defendió la necesidad de sumar recursos de distintas administraciones: “Hemos pedido al Ministerio que active fondos de emergencia... y también fondos europeos”, indicando que, además de los cultivos, hay “infraestructuras rurales” y “caminos” dañados.

Preguntado por el alcance económico total de los daños, Francisco Acosta pidió cautela con las cifras. Explicó que la Junta realiza un estudio provincial de cultivos y avanzó una primera lectura: “Más o menos lo que nos da es un 20% de merma a nivel provincial de efectos productivos”, con afección también en cítricos, cereales, leguminosas y hortícolas. Sobre valoraciones como la de Asaja, que habló de 700 millones, recalcó que “como administración tenemos que ser muy cautos” y que las estimaciones se están afinando “por municipios concretos”, recordando que en olivar el impacto es visible, pero en otros cultivos puede agravarse después por hongos y enfermedades.

En su intervención, el alcalde Juan Ramón Valdivia calificó la escena de “catastrófica” y puso el foco en el impacto económico y en la urgencia de medidas. “Esto es una verdadera ruina”, aseguró, estimando que “solo en Priego de Córdoba son 15 millones de kilos de aceitunas las que no se van a recoger y un 35% de pérdida del valor de la cosecha”. Valdivia recordó que el Ayuntamiento ya ha solicitado la declaración de zona de emergencia y criticó que el ministro de Agricultura, Luis Planas, celebrara una reunión en la capital: “Hoy tenía que estar con nosotros... no estamos en el momento de hacer reuniones en hoteles, sino de venir a ver la tragedia”.

El regidor añadió que la red de caminos rurales del municipio está afectada y que el despliegue de maquinaria para actuar sobre el terreno supone “un gasto inasumible” para un ayuntamiento “mediano”, por lo que reclamó que las ayudas “lleguen en gran número” a quienes no podrán trabajar, a propietarios y a la cadena productiva del olivar.

VÍDEO